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Знамя трудаЗнамя труда

Видеофильмом о про-
ведении юбилея села 
Готопутово в 2015 году 

началось  собрание   граждан 
сельского поселения по итогам 
деятельности за год в пятницу 
19 марта.  С экрана в зал смо-
трели радостные лица,  испол-
нители пели народные песни, 
народ веселился и радовался 
жизни. Праздник получился за-
мечательным, юбилей отмечали 
всем селом. Чествовали труже-
ников сельского хозяйства, са-
мых юных жителей села, старо-
жилов и тех, кто содержит свои 
усадьбы в образцовом порядке, 
лучших сдатчиков молока, спор-
тсменов и участников художе-
ственной самодеятельности. 
Красивую праздничную летнюю 
обстановку сменила деловая 
встреча власти и населения.  

Отчет главы Готопутовского 
сельского поселения Н.В. Са-
фонова  начался с информа-
ции о выполнении замечаний и 
предложений, данных на собра-
нии по итогам деятельности за 
2014 год. Все они были выпол-
нены полностью или частично.  
Среди них  водопровод по улице 
Матросова и Заводская, сбор и 
оплата за воду в ЖКХ, о выпи-
ске делян, о спиливании тополя 
в д. Черемшанка и др. 

Доходная часть бюджета 
исполнена на 100%, расход-
ная – на 99%. Николай Васи-
льевич подробно объяснил 
каждую цифру в строчке мест-
ного бюджета, статьи расходов 
и о сборе местных налогов. 
Сколько средств потрачено на 
противопожарные меропри-
ятия, на уличное освещение, 
на озеленение и содержание 
кладбища, противоклещевую 
обработку и приобретение ин-
вентаря. Говоря о демографи-
ческой ситуации, отметил, что, к 
сожалению, несколько послед-
них лет здесь отрицательный 
показатель роста населения. 

ГОД НАЗАД 28 марта  сводка 
по надоям молока выглядела 
более внушительной. Валовой 
надой равнялся 14127 кило-
граммам, на фуражную корову 
– 12,8 кг. В этом году на эту дату 
показатели гораздо скромнее: 
валовой надой составляет 
10063 кг, на фуражную корову 
– 9,8 кг. Если в прошлом году 
безусловным лидером была 
Ворсихинская МТФ (2564 кг и 
19,0 кг), то сейчас здесь показа-
тели значительно ниже (1747 кг 
и 13,9 кг). И только по товарно-
сти и жирности молока ферма 
сохраняет высокие проценты 
(100 и 4,0).

Впереди на сегодняшний день 
(по надоям) Петровская ферма. 
По сравнению с прошлым годом 
она увеличила первый показа-
тель на 155 кг, второй –  на 1,2 кг. 
На остальных фермах идёт зна-
чительное отставание от пока-
зателей 2015 года на указанную 
дату. Товарность молока по рай-
ону составляет 97 %, жирность 
– 3,8 %. Всего в общественном 
дойном стаде 1126 коров.

Л. ИЛЬИНА, С.ГОЛОВИНА.

Тенденция к уменьшению числа 
жителей продолжается. 

На территории зарегистриро-
вано 680 ЛПХ, поголовье коров 
небольшое, зато по содержанию 
и развитию свинопоголовья тер-
ритория на первом месте в рай-
оне. В ЛПХ – овцы, козы, птица, 
КРС.  

При проведении процедуры 
реформирования в отрасли об-
разования Готопутовская шко-
ла стала филиалом СОШ № 1, 

детский сад – детского сада № 
1 райцентра. Здравоохранение 
представлено амбулаторией и 
пятью ФАПами, работают уч-
реждения культуры. 

Сельскохозяйственное про-
изводство – это два хозяйства 
«Нива» и «Дубрава», которыми 
руководит Клюков В.В., хозяй-
ство «Сибирь» прекратило свое 
существование.  Предоставля-
ют услуги населению в коопера-
тиве «Готопутовский» по вспаш-
ке огородов, заготовке кормов и 
дров.  

После доклада все, кто при-
шел на собрание, получили ин-
формацию о положительных и 
проблемных сторонах развития, 

о решении вопросов, поступив-
ших в течение года в органы 
местного самоуправления, о 
победах и достижениях  готопу-
товцев. 

Отчет о деятельности адми-
нистрации района, с которым 
выступал первый заместитель 
главы В.П.Бойчук, был построен 
на диалоге. В ходе информации 
рассуждал не только докладчик, 
но и жители высказывали свое 
мнение на тот или иной вопрос. 

Это единственная площадка, 
где население может высказать 
мнение, проявить инициативу, 
получить прямой ответ от вла-
сти.  Естественно, что пожела-
ний всегда больше, чем возмож-
ности, но отчет по исполнению 
бюджета становится более по-
нятным, когда разъясняются 
условия его наполняемости. 
Отчет о социально-экономиче-
ском развитии района отражает 
те же направления: демогра-
фия, развитие производства, 
сельского хозяйства, результаты 
оптимизации социальной сфе-
ры, развитие кооперативного 
движения, развитие бизнес со-
общества, малого бизнеса и 

личных подсобных хозяйств, 
ситуация на рынке труда,  мо-
лодежная политика, развитие  
спорта и культуры и т.д. 

Жителей Готопутово волнуют 
вопрос об очищении подходов 
к пунктам водоочистки. Эта про-
блема взята на контроль.

Дома в начале улицы Цен-
тральной находятся на рассто-
янии 100 метров от трансфор-
матора, и при всех аварийных 
ситуациях в деревне Тиханихе-
электроэнергию отключают и в 
этих домах. Бывает, приходит-
ся сидеть без электричества по 
пять и более часов. Этот вопрос  
тоже взят на контроль.

Спрашивали очему очищают  
от снега только центральные 
улицы?  В соответствии с тре-
бованиями, вначале очищаются 
дороги федерального значения, 
затем местного и только потом 
внутрипоселковые.  Острая си-
туация возникает при условии 
большого количества осадков. 

Были также вопросы уличного 
освещения, которые обещали 
решить с помощью энергетиков. 
На кажущийся вечным вопрос о 
бродячих собаках последовала 
просьба о соблюдении правил 
содержания животных и прось-
ба привязать собак. В селах, 
как правило, бездомные соба-
ки – большая редкость. В этом 
году в рамках решения вопроса 
заключен договор по отлову со-
бак, который будет проведен на 
следующей неделе. 

Жители поселения также по-
знакомились с мерами и си-
туацией по противопожарной 
безопасности по информации 
дознавателя ДНД Знаменщико-
вой Н.Н.

Деловой разговор власти и на-
селения состоялся, итоги подве-
дены, а впереди очередной год 
и новые дела. Территория живет 
и развивается. 

       Надежда  ГУГЕЛЬ.

УПРАВЛЯЮЩАЯ ДЕЛАМИ АДМИНИСТРАЦИИ СОРОКИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА Л.А. 
ОМУТНЫХ  15 МАРТА ПРОВЕЛА РАБОЧЕЕ  СОВЕЩАНИЕ С МУНИЦИПАЛЬНЫМИ СЛУЖАЩИМИ АД-
МИНИСТРАЦИИ.   

На совещании была приглашена 
заведующая Сорокинским филиа-
лом МФЦ Смирнова Марина Вик-
торовна. 

Обсуждался вопрос о взаимодей-
ствии между государственным ав-
тономным учреждением ТО «Муни-
ципальный Центр предоставления 
государственных и муниципальных 
услуг в Тюменской области (МФЦ)» 
и администрацией Сорокинского 
муниципального района.

Определены ответственные 
должностные лица, механизм взаи-
модействия. Рассмотрены особен-
ности информационного взаимо-
действия между администрацией 
Сорокинского муниципального 
района и филиалом МФЦ в с.Б.Со-
рокино.

Граждане наряду с обращением 
в органы местного самоуправления имеют возможность обратиться за получением муниципальных ус-
луг в МФЦ, который работает с 8-00  до 20-00 часов, в субботу с 8-00 до 16-00 часов, выходной – по-
недельник.

Готопутовская территория 
     живет и развивается

Местное 
самоуправление: 
подводим итоги работы

На пороге второго месяца  – 
апреля  – мы не можем не 

заметить, как ярко светит солн-
це в ясный день, как оно пригре-
вает и оживляет природу. Снега 
много, много будет и влаги, но 
весеннее солнце быстро высу-
шит её. Пожароопасный период 
не заставит себя ждать. Госу-
дарственное казённое учрежде-
ние «Тюменское управление 
лесами»  предупреждает насе-
ление о важности соблюдения 
правил пожарной безопасности. 
Специалисты учреждения те-
перь могут об этом говорить с 
людьми непосредственно, ибо 
в феврале  управление лесами 
назначило  в каждом районе  
лесничего. Сорокинским лесни-
чим назначен Голубев Валерий 
Дмитриевич, бывший прежде 
директором Сорокинской авиа-
базы.  В его команде три инже-
нера, двое лесничих: Антропов 
Е.В. отвечает за леса сельских 
поселений, Коровин С.Н. – за 
Сорокинское лесничество. 

– Прежняя практика восста-
новлена, – говорит Валерий 
Дмитриевич. – У нас теперь два 
лесничества.  

Авиабаза занимается  
по-прежнему оказанием услуг 
населению (отвод делян под 
рубку леса), содержит   лесопи-
томник в надлежащем состоя-
нии, занимается лесопосадками  
и т.д., в  пожароопасный период  
– защитой лесных угодий от по-
жаров.  

Ландшафтными пожарами в 

этом году будут заниматься дру-
жины сельских поселений.

Уже сегодня специалисты и 
рабочие ведут подготовитель-
ную работу - составляют план 
лекционной пропаганды среди 
населения района, составлен 
график лекций перед учащими-
ся школ. В принципе, к началу 
пожароопасного периода лесо-
воды готовы.

Анализ итогов прошлого года 
был в нашу пользу – ни одного 
лесного пожара. Хотелось бы, 
чтобы и в этом году был сохра-
нён достигнутый уровень. Наде-
юсь, что так оно и будет. 

У сорокинского лесничего 
прибавилось полномочий, а со-
ответственно и личной ответ-
ственности за состояние дел в 
лесном секторе района. Состав-
ление протоколов, анализ ситу-
ации, своевременное участие 
в решении конкретных задач  и 
многое другое не оставит в ра-
бочем графике  лесничего сво-
бодного времени. 

     Людмила ДЮРЯГИНА.

К началу
пожароопасного
периода

ЖИВОТНОВОДСТВО   В администрации района

 О предоставлении государственных 
  и муниципальных услуг
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Очередное собрание 
граждан прошло  в Вор-
сихинском сельском по-

селении 23 марта 2016 года. На 
нём присутствовали глава Со-
рокинского района А.Н. Агеев, 
глава Ворсихинского сельского 
поселения Г.В. Павлова, первый 
заместитель главы района, на-
чальник отдела сельского хозяй-
ства В.П. Бойчук, заместитель 
главы района, начальник отдела 
ЖКХ А.М. Полеваев, управля-
ющая делами администрации 
Л.А. Омутных, главный государ-
ственный ветеринарный инспек-
тор по Сорокинскому району Г.П. 
Кузнецов, заведующий вторым 
филиалом областной больницы 
№ 4 Д.И. Лещук.

По традиции собрание на-
чалось с выступления главы 
поселения. Галина Викторовна 
проинформировала о том, что 
численность населения на пер-
вое января текущего года со-
ставляет 852 человека, из них  
104 школьника, 76 дошколь-
ников. Пенсионные выплаты 
получают 252 ворсихинца. Ра-
ботающих граждан на терри-
тории Ворсхинского сельского 
поселения 307, в том числе в 
бюджетной сфере 66 человек, 
в сельскохозяйственном  про-
изводстве – 80, на НПС «Возне-
сенка» – 20, вахтовым методом 
и за пределами района трудятся 
95 человек, в других сферах за-
няты 46 граждан. Безработны-
ми являются 61 человек, из них 
лишь 1 состоит на учёте в Цен-
тре занятости населения. 

На начало 2016 года учтено 
122 личных подсобных хозяй-
ства, в них имеется 178 голов 
КРС (в том числе коров – 63 
гол.), свиней – 264 гол.  (из них 
45 –свиноматки) , овец и коз – 
662, кроликов – 254, пчелосе-
мей – 62, птиц всех видов –1774 
шт.

На территории продолжает 
свою деятельность СПК «Се-
вер». В 2015 году посевные 
площади составили 2222 га. 
Урожайность зерновых по срав-
нению с предыдущим годом 
повысилась на 0,8 ц/га и соста-
вила 9,6 ц/га. В СПК поголовье 
скота составляет 661 голову, из 
них 297 коров. Надой молока на 
одну фуражную корову снизил-
ся.  

Ворсихинцы гордятся тем, 
что в мае 2015 г. в Кремле за 
высокие показатели телятнице 
СПК «Север» Н.С. Тренькиной 

президент РФ В.В. Путин вру-
чил Орден Дружбы. В 2015 г. в 
районном конкурсе мастеров 
машинного доения участвовала 
Е.Д. Бабенко. В конкурсе техно-
логов по воспроизводству стада 
участвовали Н.В. Леухина и С.А. 
Дорощук, занявшие 2 и 3 места 
соответственно. 

В 2015 году жителями при-
обретено 19 голов молодняка, 
два кролика калифорнийской 

породы. По договору с СЗ СПК 
«Молоко» взято две супоросных 
свиноматки. Излишки продуктов 
с личных подворий население 
реализует на ярмарках. При 
финансовой поддержке иници-
ативных жителей сельского по-
селения в мае 2015 г. были за-
куплены мальки карпа, которых 
выпустили в р. Ворсиха. 

 В области социальной по-
литики тринадцать семей по-
лучили субсидии на твёрдое 
топливо, четырнадцати семьям 
оказана адресная помощь. 

Ежедневно в администрации 
сельского поселения ведётся 
приём граждан по личным во-
просам. В прошлом году по-
ступило более 90 устных об-
ращений, из них положительно 
решено 55, разъяснение обра-
тившиеся получили по 34 вопро-
сам, по двум отказано. 

В рамках отчёта Г.В. Павло-
ва рассказала, о средствах, по-
траченных на замену тепловой 
трассы в п. Нефтяник, на от-

качку грунтовых вод на улицах 
сельского поселения, на ремонт 
моста за д. Курмановкой и др.  В 
докладе также прозвучали во-
просы, касающиеся медицины, 
образования, культуры и спорта. 

Следующим вопросом повест-
ки стал отчёт главы Сорокин-
ского района за 2015 год. Алек-
сандр Николаевич рассказал о 
социально-экономическом раз-
витии района. 

Он отметил, что помимо того, 
что во многих сферах наблюда-
ется спад уровня производства, 
в районе остаётся благоприят-
ный инвестиционный климат. 
ОБЪЁМ ИНВЕСТИЦИЙ за 2015 
год составил 230,2 млн. рублей, 
или 160,8% к уровню 2014 года. 
В реестре состоят 7 реализуе-
мых проектов, таких как модер-
низация хлебопекарного произ-
водства ООО «Хлебокомбинат 
Сорокинский», Строительство 
СТО ИП Мягких Е.Н., строи-
тельство торгового центра ИП 
Чечулин В.А., строительство 
магазина в с .Б.Сорокино (ул. 
Энтузиастов) ПО Коопхлеб, 
строительство кафе ИП Кар-
пова В.А., модернизация ово-
щехранилища для организации 
закупа овощей от населения и 
обеспечения учреждений соци-
альной сферы СЗСПК «Моло-
ко», реконструкция помещения, 
приобретение франшизы ма-
газинов «Молоток» ИП Король 
А.Ю. Планируются к реализа-
ции проекты по строительству 
зернохранилища и цеха по про-
изводству круп, строительству 
откормочных площадок в неко-
торых сёлах района, производ-
ству кованой мебели и другие. 

Важным источником привле-
чения инвестиций является 
малое и среднее предприни-
мательство. Объём вложенных 
инвестиций субъектами малого 
предпринимательства по ито-
гам 2015 года составил около  
15 млн. рублей. В результате за 
2015 год создано 33 новых рабо-
чих места.

Среди малых предприятий 
65% являются микропредпри-
ятиями.  В  СФЕРЕ МАЛОГО 
БИЗНЕСА в 2015 году было за-
нято 1033  человека, что на 1% 
выше уровня 2014 года (1023 
человек). 

В РОЗНИЧНОЙ ТОРГОВЛЕ 
по состоянию на первое ян-
варя этого года торговая пло-
щадь предприятий составляет 
5279,78 кв.м или 92,3% к уровню 

2014 года. Из 78 объектов роз-
ничной торговли 14 объектов –  
магазины потребкооперации. За 
отчётный период открыто шесть 
магазинов. 

В целях содействия продви-
жению товаров на внутрирай-
онном рынке в прошедшем году  
проводились районные сель-
скохозяйственные ярмарки, в 
которых приняли участие около 
40 ЛПХ и сельхозтоваропроиз-
водителей.

Выплачены субсидии на воз-
мещение из местного бюджета 
расходов организациям, пред-
приятиям и предпринимателям 
по доставке товаров первой 
необходимости в отдаленные и 
труднодоступные населенные 
пункты на сумму 340 тыс. ру-
блей, т.к в 12 населённых пун-
ктах района возможность по 
приобретению товаров отсут-
ствует. 

В 2015 году в администрацию 
Сорокинского района жалоб на 
ненадлежащее качество при-
обретённых товаров и услуг не 
поступало. 

Традиционно большое вни-
мание уделялось охране труда 
и технике безопасности. Вы-

полнен большой комплекс ме-
роприятий, направленных на 
недопущение  совершения тер-
рористических актов, чрезвы-
чайных ситуаций и несчастных 
случаев.

Дошкольные учреждения ох-
ватывают 100 % детей от 1 года 
до 7 лет. В образовательных 
учреждениях района обучается 
1281 ребёнок. Каждое учрежде-
ние ведёт учёт детей, которые 
подлежат обучению. Так, со-
здана единая информационная 

Местное 
самоуправление: 
подводим итоги 
работы

база данных о детях. В каждом 
образовательном учреждении 
созданы современные условия 
для получения образования, а 
также 2-х разовое горячее пита-
ние для учащихся. Подвоз  314 
обучающихся на занятия  осу-
ществляется на 13 автобусах, из 
которых 11 соответствует ГОСТу. 

Отрасль здравоохранения в 
Сорокинском районе представ-
лена «Областной больницей 
№4» (г.Ишим) Объединенный 
филиал № 2 (с. Б. Сорокино). 
В настоящее время в учрежде-
нии существует нехватка таких 
специалистов, как дерматовене-
ролог, хирург, терапевт, педиатр.  
Пять студентов обучаются в Тю-
менской государственной меди-
цинской академии по целевому 
направлению. 

В своём докладе глава отме-
тил, что продолжает укреплять-
ся материально-техническая 
база учреждений дополнитель-
ного образования детей, культу-
ры и спорта.  А также рассказал 
об итогах года в правоохрани-
тельной и бюджетной сферах 
района.

Собрание было многолюд-
ным, а значит, и вопросов было 

немало. В основном их адре-
совали руководителю больни-
цы Д.И. Лещуку, касались они 
проблем записи на приём к 
специалистам и качества об-
служивания пациентов врачами 
больницы. 

Глава района ответил на во-
просы по очистке сельских тер-
риторий от снега и по работе 
сельского клуба в деревне Кур-
мановке.

Виктория ШТРИККЕР.
       Фото автора.

Людей волнует здравоохранение

С 23 ПО 24 МАРТА  В ЛАГЕ-
РЕ «СПУТНИК» СОСТОЯЛАСЬ 
ТЕМАТИЧЕСКАЯ СМЕНА ДЛЯ 
ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ ПОД НА-
ЗВАНИЕМ «ЭЛЕГАНТНЫЙ ВОЗ-
РАСТ».  Тринадцать   пенсионеров 
из Сорокинского, Готопутовского, 
Знаменщиковского, Ворсихинского  
сельских поселений  активно от-
дохнули  в лагере.

Программа смены была насы-
щенной. С первого дня гостей ла-
геря вовлекли в различные виды 
деятельности, которые организова-
ли и провели для них специалисты 
Сорокинского центра культуры и 

досуга, центра физкультурно-оз-
доровительной работы, центра 
детского творчества и детского 
оздоровительно-образовательного 
центра «Спутник». Среди меропри-
ятий:  музыкальная гостиная «На-
родные мелодии», концертно-игро-
вая программа «Душой мы молоды 
всегда», кинопоказ, библиочас «Со 
страниц книг в кинематограф»   
(Павел Назаркин, Татьяна Свири-
на, Галина Келле, Ирина  Тиунова, 
группа «Визит»,  Александр Да-
выдок,  Ирина Печенева, Татьяна 
Нестерова), лечебная гимнастика, 
состязания по дартсу (Т. Ярош, 

Буксман В., Мордасов С.), 
мастер-класс «Сувенир на 
память»  (Татьяна Ильчен-
ко) и др.

Посетили  отдыхающих 
глава района Александр 
Николаевич Агеев, предсе-
датель районного совета ве-
теранов Мария Калиновна 
Поздеева, начальник отдела 
по делам культуры, молодё-
жи и спорта Людмила Васи-
льевна Миллер. Как отмечают сами 
участники смены,  они в восторге 
от всего, начиная с радушного при-
ёма, вкусного и разнообразного 
питания и до интересных и зани-
мательных мероприятий. Многие 
из пенсионеров побывали в лагере 
впервые. Они отметили  чистоту, 
уют, хорошее месторасположение 
и необычайную тишину.

 – С большим удовольствием 
наша  дружная команда  включа-
лась во все  мероприятия, –  рас-
сказывает Л. Калугина, – мы пели 
и задорно отплясывали. Затем Та-
тьяна Нестерова познакомила нас с 
выставкой «Тот далекий – близкий 
ХХвек», она  продемонстрирова-
ла  музейные экспонаты, летопись 
времен Великой Отечественной во-
йны, фотомонтаж киномехаников 
к Году кино. Александр  Давыдок  
показал  художественный фильм 
«Однолюбы».  Душещипательная 

С днём птиц вас, 
   уважаемые 
   сорокинцы!

история пришлась по вкусу всем.    
Очень запомнилась настоящая рус-
ская баня с березовыми вениками. 

От лица всех, кому посчастливи-
лось принять участие в смене «Эле-
гантный возраст», говорю большое  
спасибо за организацию  нашего 
отдыха, за внимание  и заботу, про-
явленные к нам со стороны админи-
страции, совета ветеранов и отдела 
культуры, специалистов  «Спутни-
ка». Мы очень благодарны вам за 
заботу, трепетное отношение к нам,  
пенсионерам. Надеемся, что такие 
смены станут  традиционными, но 
с привлечением большего количе-
ства людей элегантного возраста. 

Всего два дня на отдых, а сколь-
ко положительных эмоций повезли 
домой отдохнувшие и вдоволь по-
общавшиеся друг с другом пенсио-
неры. Смена того стоила!

        Оксана ЛАКМАН.

    Элегантно отдохнули
1 АПРЕЛЯ - ДЕНЬ ПТИЦ. 

Ещё недавно была хорошая тра-
диция встречать этот день выве-
шиванием скворечников. Издав-
на считали, что скворец несёт на 
своих крыльях весну.  

Строили  птичьи домики и 
взрослые, и дети. В школьных 
мастерских на уроках труда 
юные мастера подходили к это-
му делу с фантазией и большим 
интересом. А как ждали первых 
«поселенцев»!

Прошли годы, и традицию 
незаслуженно забыли. Иначе 
как объяснить долгое хождение 
по разным адресам жительницы 
села Большое Сорокино Н.А. 
Карнауховой с просьбой соору-
дить скворечник. Её престарелая 
мама, в прошлом знаменитая 
доярка Клавдия Фёдоровна  Ко-
стяных, очень просила дочь при-
обрести скворечник. С раннего 
детства и до глубоких седин она 
встречала весну пением скворца. 
Это её 91-я весна. 

Хочется пожелать Клавдии 
Фёдоровне доброго здоровья и 
поблагодарить за любовь к пти-
цам – вестникам весны, любви и 
доброты .

         Редакция «ЗТ».
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ВОСКРЕСНЫМ ДНЕМ,  13 
МАРТА, В АДМИНИСТРАЦИИ 
РАЙОНА СОСТОЯЛСЯ СЕМИ-
НАР-ВСТРЕЧА ПО ТЕМЕ «СО-
РОКИНО В КУЛЬТУРНОЙ МО-
ЗАИКЕ МАЛЫХ ГОРОДОВ И 
СЕЛ». 

В нем приняли участие гла-
ва района А.Н. Агеев, дирек-
тор Благотворительного фонда 
развития Сорокинского района 
Л.В. Романова, исполнительный 
директор Благотворительного 
фонда развития  г.Тюмени  В.В. 
Барова, эксперт консалтингово-
го бюро «Стрелка»  г. Москвы  
Алиса Прудникова, члены Сове-
та попечителей и Совета учре-
дителей, главы сельских посе-
лений и другие приглашенные.

После приветствия участ-
ников семинара глава района 
предложил поделиться инфор-
мацией о деятельности Благо-
творительного фонда развития 
Сорокинского района.  Наша  
гостья Алиса Прудникова ска-
зала о том, что она побывала в 
сказке – только что закончился 
народный праздник Масленицы, 
который прошел замечательно. 
Однако она хотела бы услышать 
проблемы, замечания, о том, 
что планировали, но что не по-
лучилось?

Выступили практически все, 
кто находился в зале, расска-
зывали о том, какие проекты в 
рамках деятельности Благотво-
рительного фонда претворяют-
ся в жизнь, о тех добрых делах, 
которые решаются в рамках 

социокультурной деятельности. 
Но все приходили к выводу, что 
организация любого проекта на-
ходит поддержку и отклик жите-
лей района. Много реализуется 
проектов как в Сорокино, так и 
на территориях сельских посе-
лений и все проходит замеча-
тельно.  А секрет сорокинцев 
прост, прежде всего,  идея про-
екта разрабатывается рабочей 
группой, реализация проходит 
через оценку публичной  защи-
ты социальных проектов, через 
всеобщее обсуждение. Обо 
всех проектах и деятельности 

Волейбол

 Наши на пьедестале 
  почёта
ФИНАЛ ЧЕМПИОНАТА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ВОЛЕЙ-

БОЛУ СРЕДИ ВЕТЕРАНОВ СПОРТА (ЗОНА «ЮГ») ЗАВЕРШИЛ-
СЯ.

     В рамках чемпионата сорокинская команда «Сибирь» про-
вела решающие встречи  13 марта в селе Викулово. 

На протяжении всех этапов наша команда занимала лиди-
рующую позицию по разнице очков, однократно проиграв ви-

куловской команде «Спринт». С ними и пришлось сразиться в 
финале. Сибиряки уступили со счётом 2:1. Во второй не менее 
напряженной игре Сорокино – Ишим победу одержала «Си-
бирь» – 2:1.

Поздравляем нашу сборную со вторым результатом и искрен-
не благодарим за эмоции, подаренные болельщикам и подрас-
тающему поколению спортсменов. Новых побед и крепкого здо-
ровья!

                              О. НИКОЛАЕВА. 

фонда рассказывается во всех 
районных СМИ. Экспертный и 
попечительный совет работа-
ет в тесном контакте, а значит, 
есть взаимопонимание, как на 
межмуниципальном уровне, 
так и с предпринимателями, 
которые оказывают поддерж-
ку.  Конечная львиная доля фи-
нансирования приходит извне, 
благодаря успешной защите и 
победе в проводимых конкурсах 
Благотворительным фондом 
развития г.Тюмени, Уральского 
округа и страны. Наше бизнес 
сообщество, предприниматели 
и руководители предприятий и 
организаций, входящие в состав 
учредителей фонда развития,  
понимают значимость соци-
альных проектов и выделяют 
средства на их поддержку. Тем 
более, что они наглядно видят 
результаты деятельности и реа-
лизации проектов. 

Сорокинцы припомнили мно-
го добрых дел: это выдача 
Н.А.Мунаревой по собственной 
инициативе сертификатов всем 
родившимся в Сорокинском 
районе детям, это решение эко-
логических проблем – обустрой-
ство Покровского пруда, очистка 
речки в Ворсихе, создание зоны 
отдыха и многие другие. 

Поговорили и об инструмен-
тах, с помощью которых про-
водится реализация проектов: 
разнообразие направлений, 
мотивация, информирование, 
открытость и пр. Было подчер-
кнуто, что средства фонда Тим-

ченко позволят поднять куль-
туру в селах на более высокий 
уровень развития.  Фонд явля-
ется инвестором многих наших 
инициатив. 

– Проблемы, конечно есть, 
- сказала Н.А.Мунарева. – Мы  
– частичка большой России 
и, живя в глубинке, наиболее 
остро ощущаем экономический 
кризис. Жители наши закредито-
ваны, это наглядно видно на по-
купательской способности. Все 
с нетерпением ждем окончания 
экономического кризиса, чтобы 
жить стало лучше и легче. 

Л.В.Романова рассказала о 
том, что ей по возвращении на 
малую родину, пришлось село 
открывать заново. Заново влю-
бляться и восхищаться многооб-
разием талантов и интересных 
жителей в районе. Праздничный 
салют 9 мая – это демонстрация 
всеобщей радости и ликования, 
а еще вывод, что средства по-
трачены не зря. 

А.Н.Агеев сказал о том, что 
реализация каждого проекта и 
программы – это статус района. 
Надо, чтобы молодежь понима-
ла, что лучше малой родины – 
нет! Для нас важны все стороны 
развития – экономическая, со-
циальная и культурная.  И ко-
нечно, будущее за молодёжью.

Обсуждая тему,  говорили о 
том, что хотелось бы видеть 
более активную позицию рабо-
тающей молодежи, чтобы было 
еще активнее население, о важ-
ности патриотического воспита-
ния, о развитии туристических 
проектов, о том, что необходи-
мо более активно использовать 
и развивать информационное 
пространство в интернете, что 
позволит привлечь дополни-
тельную аудиторию, в том чис-
ле инвесторов. Для развития 
туристических маршрутов  со-
рокинцам надо определиться в 
теме: зачем ехать в Сорокино?  
И более активно это не только 
разрабатывать в проектах, но 
и в реализации. Хороший при-
мер этому – уже реализованный 
проект этноэкскурсий, который 

оказался интересен жителям 
района и землякам. Подобные 
экскурсии востребованы и ино-
странцами. 

Полезный получился семи-
нар и разговор, который послу-
жит темой для размышлений, 
нового поиска решений, нового 
подхода в реализации проектов 
и объединения сорокинцев во-
круг общего дела. А это новая 
страничка Сорокинского района 
в культурной мозаике малых го-
род и сел России. 

 Надежда ГУГЕЛЬ.

 Сорокино в культурной 
 мозаике малых городов 
     и сел России

 Очередная победа юных 
         дарований
С 25 по 27 марта  в Тюмени проходил областной фестиваль-кон-

курс детского национального творчества «Радуга». Площадкой для 
смотра юных талантов, который проходил  в шестнадцатый раз, 
стал Дворец национальных культур «Строитель». 

Главными героями праздничного открытия, по традиции, стали  
талисманы «Радуги» - весёлые клоуны.  Программу фестиваля про-
должили конкурсные отборы участников. Юные дарования   состя-
зались в пяти номинациях: вокал, хореография, инструментальное 
исполнительство, художественное слово и декоративно-приклад-
ное творчество. По итогам прослушивания и оценки творческих ра-
бот жюри определяло  победителей в каждой номинации.

В этом году участие в XVI областном фестивале-конкурсе дет-
ского национального творчества «Радуга» приняли участие  ху-
дожественные коллективы и исполнители из Тюменской области, 
Ханты-Мансийского и Ямало-Ненецкого автономных округов, Ре-
спублики Башкортостан и Казахстана, из муниципальных образо-
ваний области. Всего на фестиваль съехались более  2 000 участ-
ников, которые представили порядка 300 творческих номеров. 
Творческие состязания проходили параллельно сразу в двух залах. 
Возглавил жюри «Радуги» Игорь Шишкин, председатель Координа-
ционного Совета национальных общественных объединений Тю-
менской области, ректор Тюменского  государственного института 
культуры.

Сорокинский район на фестивале представили вокальная группа 
«Лента» (руководитель Г.Н. Прибылов), танцевальные коллективы 
детской школы искусств и районного Дома культуры. 

«Лента» ( в составе дуэта ученицы 10 класса Сорокинской шко-
лы №3  Лакова Татьяна и Мезенцева Елена)  была образована в 
августе 2015  года.  В  конкурсе такого  уровня девушки  приняли 
участие впервые и стали лауреатами  третьей степени в номина-
ции «Эстрадный вокал».  Дуэт  исполнил песню «Московские окна» 
в джазовой обработке.

От всей души поздравляем дуэт «Лента» и их руководителя  с 
первой серьёзной победой.  Впереди у сорокинских ребят нема-
ло конкурсов, пусть каждый из них принесёт свои положительные 
плоды!

     Оксана ЛАКМАН.


